

Mensaje de la Dra. Angélica Varela Llavona



Dra. Angélica Varela Llavona Rectora Recinto de Río Piedras, Universidad de Puerto Rico

Con inmensa satisfacción y orgullo académico les doy la más cordial bienvenida al Encuentro de Cátedras UNESCO de América Latina y el Caribe 2025, Encuentro de Investigadores Académicos e Interesados en la Educación Superior, organizado en conjunto por nuestras facultades de Educación y de Estudios Generales del Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico.

Este evento se enmarca en el Convenio que firmamos en diciembre de 2023 con el programa UNITWIN/UNESCO, para la renovación de la Cátedra UNESCO: Creación de Conocimiento, Innovación y Colaboración en Educación Superior, bajo la titularidad del doctor Eduardo Aponte Hernández, catedrático de nuestra Facultad de Educación. Este esfuerzo representa un paso firme en el compromiso

de nuestra institución con la internacionalización, la producción de conocimiento y la transformación de la educación superior en el siglo XXI.

Nos convoca hoy un espacio invaluable: el de la colaboración y el intercambio de experiencias entre las distintas Cátedras UNESCO de nuestra región. Sabemos que América Latina y el Caribe enfrentan enormes retos en sus sistemas universitarios —desde las desigualdades en el acceso, hasta las tensiones derivadas de la globalización, la digitalización y el cambio demográfico—. Sin embargo, también contamos con un caudal inmenso de talento, creatividad e innovación que puede ser catalizado si aprendemos a pensar y actuar juntos, con una visión compartida y solidaria.

Los objetivos de este encuentro son, a la vez, ambiciosos y profundamente necesarios. Establecer un espacio de diálogo para fortalecer la capacidad de creación de conocimiento en nuestras instituciones; analizar el presente y el futuro de la educación superior, su pertinencia social y sus vínculos con el desarrollo sostenible; fomentar la colaboración y el establecimiento de redes regionales e internacionales; y facilitar iniciativas y proyectos conjuntos que promuevan el intercambio de buenas prácticas. Todo ello refleja la esencia del espíritu UNESCO: tender puentes, multiplicar esfuerzos y concebir la educación como un bien común.

En este marco, nuestro recinto reafirma su compromiso con la excelencia académica y con su responsabilidad social. Como institución pública y centenaria, somos testigos y protagonistas de las profundas transformaciones de la educación superior, y entendemos que la pertinencia de nuestra misión radica en la capacidad de servir a nuestro país mientras nos insertamos en dinámicas globales. Eventos como este nos permiten escuchar, aprender, compartir y, sobre todo, construir colectivamente.

Quiero felicitar al doctor Eduardo Aponte Hernández por su liderazgo como titular de la Cátedra, así como a las facultades de Educación y Estudios Generales por unir esfuerzos en este proyecto. Reconozco también la generosidad de todos los colegas, investigadores, estudiantes e invitados que participan en este encuentro, porque con su presencia reafirma que el conocimiento se enriquece cuando se comparte.

Que estos días de diálogo sean fructíferos y que de aquí surjan nuevas alianzas y proyectos que contribuyan al fortalecimiento de la educación superior en América Latina y el Caribe. En nombre del Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico, ¡bienvenidas y bienvenidos!